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Representantes del Colegio de Profesoras y Profesores expresaron su descontento a la solución 

Profesores jubilados sostienen diálogo 
con autoridades por deuda histórica 
Para los docentes, el 
proyecto tiene varias 
deficiencias, una de 
ellas es el bajo monto 
a pagar y también el 
extenso periodo de 
tiempo para recibirlo. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estelanycisternasoxdiarelsurdl 

utoridades regionales sos 
tuvieron un encuentro 

:on dirigentes locales del 
Colegio de Profesoras y Profeso. 
res y algunos docentes jubilados, 
estocon la finalidad de conocery 
dialogar acerca del proyecto de 
Ley que entrega una solución a 
los afectados por la Deuda Histó. 
rica docente. Esta iniciativa for: 
ma parte de los compromisos del 
Gobierno y esta semana avanzó 
su tramitación en el Congreso, 
trasseraprobada por la Comisión 
de Educación de la Cámara de Di. 
putadas y Diputados, que ahora 
será analizada en la Comisión de 
Hacienda. 

El delegado presidencial regio: 
nal, Eduardo Pacheco, destacó 
quela instancia permitió una gra 
ta conversación con los involu. 
crados. “Responder a la Deuda 
Histórica de los profesores, en 
parte, está dentro de lo que Con- 
versamoscon ellos. Acá había un 
compromiso del Gobierno, desde 
elinicio, de poderabordar esto, no 
eslo que portanto tiempo lucha- 
ron, pero es un espacio donde se 
abre el debate importante en el 
Congreso, respecto a que hay que 
saldar parte de la Deuda Históri 
cacon los profesores”. 

Referente ala perspectiva de los 
profesores jubilados, estos man: 

  

8 mil 
docentes es el estimado 

mínimo a nivel regional que 
debería recibir el monto 

una vez que se apruebe el 
proyecto. 

IN Z e 
La entrega del dinero se hará en un plazo de seis años, siendo los docentes de mayor edad los primeros en recibirlo y luego el resto. 

tienen su postura al señalar que 
no es la solución que esperaban, 
aunque agradecen que se les dé 
una respuesta. “La Ley tiene mu- 
chas deficiencias para lo que no- 
sotros esperábamos, es muy bajo 
el monto. Sabemos que el monto 
no es lo que corresponde porque 
es como el 0,5 de la deuda total. 
Sabemos que el Gobierno ha he- 
choun gran esfuerzo por estoque 
está ofreciendo, pero creo que se 
puede modificar esta Ley y tam- 
bién el plazo. El tiempo es lo que 
más en contra nos juega porque 

e, 

somos todas personas mayores”, 
relató la vicepresidenta del Cole: 
go de Profesoras y Profesores del 
Biobío y representante de profe- 
sores jubilados, Otilia Rojas. 

FORMA DE PAGO 
El proyecto propone un pago 

individual de $4,5 millones a ca- 
dadocente vivo afectado, partien 
do por aquellos de mayor edad 
para continuar con los de menor 
edad. El pago se hará en dos cuo 
tas (octubre y enero del año si- 
guiente) y se dividirá alosdocen 

    
tesenseisgrupos, distribuidosen 
seisaños a partir de la promulga 
ción dela Ley. 

El presidente regional del Co- 
legio de Profesores, Jorge Barriga, 
comentó que “no contamos con 
unestimado de cuántos serían los 
docentes beneficiados en el Bio- 
bío, ya que hay docentes que tra 
bajaronacá en la región y annoso- 
trosse nos fue una provincia que 
es Ñuble, entonces es complejo, 
perocalculamos que deberíamos 
estar cerca de los $ mil docentes”. 

El seremi de Educación, Carlos 

EL muchas deficiencias 
para lo que nosotros 

esperábamos, es muy bajo el 

monto. (..) creo que se puede 

modificar esta Ley y también el 

plazo. El tiempo es lo que másen 
contra nos juega”. 

tia Roja, vicepresidenta Colegio 
deProfesores del Biobío 
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Benedetti. explicó que el proyecto 
contempla un periodo de postula 
ción, donde concurrenalgunosre 
quisitos y contempla los plazos 
que serán mediante resolución 
exentaporparte del Ministerio pa 
ra poder operativizar esta Ley. 
La propuesta fue elaborada por 

el Ministerio de Educación y so- 
metida a una consulta entre los 
docentes afectados, donde fue 
aprobada porel 82%. 

LENTITUD 
Barriga expresóal delegado y al 

seremi quea nivel regional noes 
tán completamente satisfechos 
con la propuesta. “Creemos que 
cuando hay una deuda de entre 
80y 120 millones de pesos por ca- 
da docente y se nos ofrece cuatro 
millones y medio, estamos muy 
lejanos a la realidad. La segunda 
crítica quele hacemos al proyec- 
to son los plazos, se han muerto 
alrededor de 30 mil docentes en 
nuestro país esperando esta repa- 
ración y cuando se nos ofrece una 
extensión de temporalidad de 6 
años, es decir, al 2031 sería el últi 
mo grupo que estaría recibiendo 
estareparación, nos parece que es 
muy extenso”. 

Finalmente, Rojas hizo un lla- 
madoalos diputados y senadores 
que siempre han dicho que estar 
afavordelos docentes, quese han 
comprometido durante todos es 
tos años, a que realmente de- 
muestren su apoyo y apuren el 
trámite. 

  

publirreportaje 

ra el Reacondicionamiento 
¡Térmico y Ambiental de Vi- 

viendas de la Región del Biobío 
(Retav Biobío), es una herramien- 
ta digital que busca mejorar las 
habilidades y competencias de 
las pymes regionales en la gesta- 
ción, diseño y ejecución de obras 
de remediación energética, ade- 
más de sensibilizar y educar sí 
bre la sustentabilidad y el uso efi- 
ciente de la energía en viviendas. 

La herramienta entrega la me- 
jor propuesta de refacción térmi- 
ca, junto a especificaciones técni: 
cas y una lista de proveedores 
certificados para realizar el tra- 
bajo. Además, ofrece indicadores 
de rentabilidad energética y el 
periodo de recuperación de la in- 
versión. 

Este proyecto, financiado por el 
Gobierno Regional del Biobío y 
ejecutado por la Universidad del 
Bío-Bío, ha concluido su primera 
etapa, que duró dos años. Sin em- 
bargo, los representantes de la 
UBB aseguran que la fase poste- 
rior garantizará el funcionamien- 
to de la plataforma por al menos 
una década más. 

Esasí que, de acuerdo al direc- 
tor del proyecto, Ariel Bobadilla, 
“la creación y ejecución del pro- 
yecto tomó dos años. El 75% de 
este tiempo se destinó a investi- 
gación y desarrollo (I+D), mien- 
tras que el 25% restante se dedi- 
có ala transferencia tecnológica 
a las empresas y la comunidad.” 

Asimismo, explicó que el pro- 
yecto necesita una fase de man- 
tenimiento y seguimiento para 
garantizar su continuidad, deno- 
minada fase de post proyecto. 
“La Universidad se comprometió 
a trabajar en este aspecto duran- 
te varios años más, con el objeti- 
vo de formar, capacitar, asesorar 
y brindar soporte a la industria”, 
afirmó. 

El proyecto tiene como meta 
capacitar a 250 empresas de la 
Región del Biobío en un plazo de 
tresa cuatro años. Hasta la fecha, 
se ha capacitado y certificado de 
forma gratuita a 50 representan- 
tes de empresas del rubro. 

L: Plataforma Tecnológica pa- 

  

  

Retav Biobío: 

UBB asegura funcionamiento de plataforma 
digital pionera en Chile por 10 años 

La iniciativa se enmarca en el desarrollo del proyecto denominado “Plataforma Biobío de Refacción Térmica de Edificios”, financiado por el 

Gore Biobío, a través del Fondo de Innovación para la Competitividad y ejecutado por la Universidad del Bío-Bío. 

he 
El proyecto contará una fase de mantenimiento y seguimiento para garantizar su continuidad, lo que asegurará su funcionamiento por 10 años. 

En esta línea, el director de In- 
novación de la UBB, Mario Nuñez, 
destacó la importancia de la ini- 
ciativa para la institu: 

“Es un proyecto altamente rele- 
vante, porque de alguna forma 
muestra lo que nosotros como Uni- 
versidad perseguimos, en térmi- 
nos de ser un ente relevante en las 
áreas que participamos y poder 
hacer transferencia tecnológica re- 
al hacia la comunidad y de manera 
particular a nuestros territorios en 
la Región del Biobío, en nuestras 
tres provincias”, señaló 

De igual forma, el jefe de la Di- 
visión de Fomento e Industrias 
del Gore, Carlos Capurro, subrayó. 
la importancia de que la platafor- 
ma y las respectivas capacitacio- 
nes lleguen a las tres provincias 

        

de la Región. “El proyecto no es- 
tá centrado en la Universidad, si- 
no que la Universidad sale a ca- 
pacitar empresas de las tres pro- 
vincias Concepción, Biobío y 
Arauco”, puntualizó. 

Además, el representante del 
Gobierno Regional enfatizó laim- 
portancia de la continuidad del 
proyecto más allá del financia- 
miento inicial. “Lo ideal es que los 
proyectos no finalicen con el cie- 
rre del financiamiento. Este tiene 
un efecto de continuidad, lo que 
permitirá a Serviu y a las empre- 
sas constructoras ofrecer a los 
usuarios una herramienta clara y 
precisa para mejorar sus vivien- 
das”, señaló Capurro. 

Por su parte, Mario Nuñez tam- 
bién se refirió al potencial de ex- 

pansión de la plataforma a nivel 
nacional. “Esta herramienta tiene 
el potencial de extenderse a nivel 
nacional, con un impacto signifi- 
cativo. Si se mantiene y actualiza 
constantemente, los resultados 
serán altamente positivos en los 
próximos 5 o 10 años”, concluyó 
el director de Innovación de la 
UBS. 

Por otro lado, el presidente de 
la Cámara Chilena de Concepción, 
Jorge Coloma, valoró la iniciativa 
y la herramienta digital. 

“Nos parece una iniciativa pú 
blico-privada que hay que apoyar, 
nosotros como rubro de empre- 
sas constructoras inmobiliarias 
apoyamos las iniciativas que ten- 
gan relación con mejorar la in- 
dustria y la calidad de vida de las 

personas y este proyecto va 
100% en esa dirección. Estamos 
muy felices de participar y de te- 
ner en nuestra casa a la Universi- 
dad y ala Gobernación". 

Un beneficio 
Para Paula Vega, arquitecta y 

representante de Ecosustenta 
Consultores, la plataforma repre- 
senta una herramienta eficaz y 
completa. 

“Es integral desde el punto de 
vista del acondicionamiento tér- 
mico y ambiental de viviendas, es 
una herramienta que considera 
variables que quizá ningún ins- 
trumento ha integrado hasta el 
momento, por lo cual la platafor- 
ma se transforma en una herra- 
mienta súper eficaz -completa- 
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de fácil comprensión, para los 
usuarios y profesionales, Pode- 
mos ejecutar proyectos de cali- 
dad”, aseguró. 

Por su parte, Yenny Vargas, 
constructora civil y socia de Cons- 
tructora Valcar, ya utiliza la plata- 
forma en su trabajo diario, ya que 
“me parece muy buena, a mí y a 
mis compañeros, nos sirve mu- 
cho para nuestra vida profesio- 
nal. Yo ya la estoy usando, la ten- 
goen mi tablet y cuando voy don- 
de un futuro cliente, abro la pla- 
taforma y le muestro el ahorro 
que puede tener si ellos usan ele- 
mentos de envolvente térmico 
que tengan que ver con la eficien- 
cia energética. Yo estoy muy feliz 
con la plataforma, me sirve mu- 
cho", agradeció.
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